

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 28 de Junio de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Doble jugada de Bolaños

+DGI pasa a controlar las cuentas de Telcor, por medio de un Acuerdo Presidencial

+A la vez, el Presidente ordena a la Policía no acatar órdenes que contravengan fallo de la CCJ

DESAFÍO AL PODER JUDICIAL

El magistrado de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), el sandinista Rafael Solís, catalogó de inconstitucionales los decretos presidenciales y añadió que son una "apología del delito".

"Esos decretos son totalmente inconstitucionales, porque la Constitución claramente señala que lo que prevalece en Nicaragua es la Constitución", dijo.

Declaró que el Gobierno no tiene facultades para ordenar a otros poderes del Estado desconocer las sentencias de la CSJ.

"Algunos magistrados creemos, incluso, que son hasta delictivos —los decretos—, porque hacen una apología del delito de desacato, al decirle a la Policía que no acate las decisiones de nosotros —CSJ—", dijo Solís.

Añadió que hoy a las diez de la mañana se reunirá la CSJ en pleno, y aprovecharán para discutir los decretos.

+Petróleo rompe la barrera de US\$60

+Economistas pronostican espiral alcista

+Hallan anomalías en contrato de Hispánica

+El caso de la irregular adjudicación del contrato de ampliación del tramo de carretera Ticuantepe-Granada a la empresa española Hispánica, podría ser discutido en el plenario de la Asamblea Nacional al conocerse el informe de la Comisión de Probidad y Transparencia, que confirma "irregularidades, vicios y preferencias inexplicables".

+Viene directorio del FMI

+Según información oficial, mañana arribará al país

El Nuevo Diario

+“El Estado soy yo”

+ Oficializa en La Gaceta sentencia de Corte Centroamericana de Justicia y manda que todo se someta a esa resolución

+ Ordena a Policía no obedecer ninguna orden que venga de otros “poderes del Estado o Entes Autónomos”, vale decir, Asamblea, Poder Judicial y Contraloría

+ Crisis institucional en su más alta escala de peligrosidad y Corte Plena se reúne hoy con amenazas de enjuiciar al mandatario

+Estragos por lluvias en Centroamérica

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 2 -

- + En La Dalia murió joven que retó corriente de crecido río
- + En Pancasán fallecieron padre e hijo al intentar atravesar fuerte corriente montados en bestias
- + El río Grande de Matagalpa tiene incomunicados a Esquipulas y San Dionisio
- + **“Mitrab cómplice de indefensión y explotación”**
- + Empleadores se burlan de las demandas a través de gerentes que fueron empleados del Ministerio del Trabajo
- + Denuncian grandes deudas con Inss, Dgi, y cómo eluden el pago de prestaciones a las obreras
- + **Histórica firma por Catedral de León**
- + Expediente se entregará a Unesco para que sea declarada Patrimonio de la Humanidad

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 3 -

Editorial

La Prensa

La guerra: nunca más

Se dice que la historia es la ciencia que permite a los individuos y pueblos no tropezar dos veces con la misma piedra. Es decir, que gracias al conocimiento de la historia en general y de sus propios hechos históricos en particular, la gente no debería incurrir dos veces en el mismo error ni dejarse arrastrar a las mismas situaciones trágicas del pasado. Pero esto es cierto sólo teóricamente. En la realidad lo que prevalece es la regla de que sólo el hombre tropieza dos veces —y más— con el mismo obstáculo.

Jorge Federico Hegel, el gran filósofo dialéctico alemán, escribió que “los tiempos de paz son páginas en blanco para la Historia Universal”. Eso era a principios del siglo XIX, cuando las guerras todavía eran inevitables. Ahora las guerras se pueden evitar. Y 15 años después del fin de la última guerra civil de Nicaragua, debemos empeñarnos en que sólo de paz se llenen las páginas de la historia nacional. Y que nunca más se escriba en ellas con la tinta roja y negra de la guerra.

OPINION

La Prensa

Propuesta presidencial (Róger Mendieta Alfaro)

Los partidos no piensan. Los partidos no tienen cerebro. Los partidos sólo sirven de mampuesta y son el instrumento sobre el que se parapetan las ambiciones y las locuras de poder. No importa cuál sea el nombre, cuál fuere el color de la bandera. Si el líder carece de pensamiento cívico político, si el líder es un sátrapa, con él y en la satrapía se refundirá y fracasará el partido con todo lo que está tras él.

Entre las propuestas que se han escuchado en estos días de crisis y contumaz obcecación, la del presidente Bolaños contiene una estructura de solución totalizadora; abre el camino al diseño integral de la verdadera nación. Ni el PLC ni el FSLN deben dejar pasar por alto lo que propone el jefe del estado. A mi juicio, en esta Nicaragua volátil nadie permanece sobre un lecho de rosas. Y la respuesta sólida y categórica debe ser la de sentarse a negociar con el Ejecutivo el futuro de la República.

No debemos insistir en negar al pueblo los derechos fundamentales de una vida decente; superar el estancamiento improductivo de exportar 650 millones de dólares —150 menos de lo que exportaba en 1978—, mientras Costa Rica ha incrementado sus exportaciones en un 1,100 por ciento y exporta

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 4 -

en la actualidad algo más que seis mil millones de dólares anuales. Nicaragua no es pobre; pobres somos los nicaragüenses que no hemos tenido la capacidad de arreglar nuestras pequeñeces de pulpería. Bastaría con una paz sin robos y Nicaragua ya tendría una verdadera revolución.

Salvemos a Nicaragua, que si se hunde con ella nos hundimos todos, y heredaremos a nuestros hijos un infierno empobrecido. Tomémosle la palabra al presidente Bolaños: estructuremos una República decente y humanizada para todos los nicaragüenses.

Ceder al chantaje no es una salida (María José Zamora)

Decir que la solución a la actual crisis institucional está en que exista un pleno respeto a los postulados de la Constitución Política de la República por parte de todos los actores políticos, me parece un tanto ambiguo; porque no se puede meter a todos los actores políticos en el mismo saco; hay que ser claros en decir que aquí los únicos que están, no sólo desconociendo, sino violando la Constitución Política de la República, son los diputados. Por otra parte, sugerirle al Ejecutivo que respalde la elección de magistrados de la Corte Suprema de Justicia y del Consejo Supremo Electoral "sin descalificativos de ninguna especie", sería seguirle el juego al pacto.

Considero que el gobierno del ingeniero Enrique Bolaños ha hecho algo que los anteriores no lograron hacer y es iniciar una lucha frontal contra la corrupción y llevarla hasta sus últimas consecuencias. De hecho la crisis institucional que azota a Nicaragua es totalmente creada y planificada por los corruptos, con el único objetivo de hacer creer a los nicaragüenses que don Enrique se ha equivocado y que luchar contra la corrupción no beneficia a nadie.

Tsunami cívico (Migdonio Blandón B.)

La convocatoria que la Red por Nicaragua hizo a la ciudadanía en general a la exitosa marcha efectuada el 16 de junio recién pasado, tuvo como consigna explícita que al margen de sectarismos y partidanismos, bajo el alero azul y blanco de la Patria, debíamos pronunciarnos en actitud de repudio al pacto bicéfalo Alemán-Ortega, que con el control absoluto del Poder Legislativo y otros poderes, inconstitucionalmente van llevando al país a la debacle total.

En la manifestación inicial del 10 de enero, en su elocuente intervención, el doctor Emilio Álvarez Montalván profetizó que ese día se estaba formando un tsunami cívico que limpiaría al país de los daños politiqueros trayendo posteriores beneficios. Es cierto que el daño ha entorpecido la administración pública. De manera especial los acuerdos con el FMI, la Cuenta del Milenio y el TLC/DR-Cafta; pero, ¡el tsunami apenas comienza!

En recientes declaraciones, el mismo doctor Álvarez M., aludiendo a la gestión mediadora del Secretario General de la OEA, que de inmediato no logró que el diálogo necesario se realizara, comentó que la dificultad para ello se debía a que el Poder Legislativo inconstitucionalmente ha asumido poderes con los que ha efectuado un singular Golpe de Estado al Poder Ejecutivo, que dicho

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 5 -

sea de paso “lo han puesto contra la pared”.

Propuesta (Mina Nelson)

La propuesta de Bolaños no puede ser interpretada como un signo de debilidad o incompetencia para gobernar. Todo lo contrario, revela madurez cívica, convicción patriótica y capacidad política frente al maquiavelismo de sus oponentes, que pisotean la Carta Magna de la República, juegan con la miseria y secuestran el futuro del pueblo.

El ocaso de un tirano (Emma Lugo Downing)

Señor Daniel Ortega, para poder hacer realidad el que sea el pueblo el que mande y reforme la Constitución, a como usted quiere, tienen los diputados que ser electos directamente por el pueblo y no de dedo como han sido electos todos los que ahora están en la Asamblea Nacional.

“Legisladores” (Leonel A. Marín McEwan)

¿Cómo es posible que la mayoría de diputados del pacto elaboren o aprueben “leyes”? Ellos se enriquecen día a día menospreciando la miseria que vive nuestro pueblo. ¿Por qué no se rebajan el megasalario a la mitad? ¿Por qué no se quitan los 200 galones de combustible? ¿Por qué no trasladan los 420 mil córdobas que se asignan para supuestas obras sociales y becas a sus partidarios? Esto no puede seguir así.

Pueblo nicaragüense es hora de que nos manifestemos para exigir que los diputados trabajen por el pueblo y no se sigan dando esos privilegios de nuevos oligarcas.

Apoyo a Ortega (Edward Salazar Cruz)

El Partido Verde Ecologista (Green Party), es una iniciativa de varios ciudadanos nicaragüenses que nos hemos integrado modestamente al proyecto global y regional de los Greens Party y estamos trabajando por echar adelante en Nicaragua la propuesta de ecología política.

Deseamos expresar al secretario general del FSLN, Daniel Ortega, el respaldo a la iniciativa de adelantar las elecciones generales, convocar a una Asamblea Constituyente, someter a referendo nacional el TLC y animarlo a impulsar un diálogo nacional amplio.

El Nuevo Diario

Reforma constitucional (Arturo Cuadra Ortegaray)

Tanto la iniciativa de reforma parcial como de reforma total deberán ser sometidas a conocimiento de una Comisión Especial para efectos de dictamen, debate consiguiente y aprobación final, siguiéndose

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 6 -

los pasos normales de cualquier ley. En la aprobación aparece una diferencia. La reforma parcial deberá ser discutida en dos legislaturas, aprobada en ambas con sesenta por ciento de votos y requiere del trámite de promulgación por el Presidente de la República, sin que éste tenga derecho a veto. La reforma total, en cambio, es aprobada en una sola legislatura con el voto favorable de dos tercios del total de diputados, no necesita promulgación por el Presidente y deberá fijar el plazo para las elecciones de la Asamblea Nacional Constituyente.

El sindicalismo, ¿área marginal de la corrupción? (Onofre Guevara López)

El surgimiento del oportunismo en los dirigentes sindicales es un mal concomitante al desarrollo del movimiento obrero, porque cuando hay debilidad de los principios y de la ética personal, se vuelven objetivos fáciles de alcanzar para la clase y el Estado patronales cuando les falla la represión física para destruir a los sindicatos. Es decir, cuando no logran convencer ni vencer al conjunto, conquistan con prebendas a los individuos más débiles que encuentran en las dirigencias sindicales.

La elite criolla y los hijos ilegítimos (Orlando Núñez Soto)

Hoy en día, el rostro público de estos señores, aparece desvalido de los poderes tradicionales. El Partido Liberal, otrora principal aliado durante los gloriosos pactos chamorro-somocistas, los abandonó. Su vínculo con el Frente Sandinista durante la insurrección anti-somocista (grupo de los doce) ha venido debilitándose. La Iglesia Católica, vieja amiga en los ritos y en los mitos, los abandonó. Algunos grupos de la Resistencia Nicaragüense y algunos partidos y personalidades de la gloriosa Unión Nacional Opositora, los abandonaron. Hoy, el Ejército y la Policía, se deben más a la Constitución que a los favores familiares o partidarios, siendo inútiles por tanto para recobrar el poder perdido.

La constitucionalidad, la CSJ y la CCJ (Adolfo García Esquivel)

Vista desde una óptica teórica o doctrinal las reformas constitucionales parecieran carecer de valor por su aparente inconstitucionalidad. Pero ahondando en el análisis y ajustándose y sustentándose en la realidad, en el derecho positivo constitucional nicaragüense, en la práctica legislativa y en el procedimiento especial de la reforma constitucional, la aparente violación e incompatibilidad resulta ilusoria, porque no existe en el texto constitucional ninguna disposición inmutable o que limite o le prohíba a la Asamblea Nacional reformar los principios o la parte dogmática de nuestra Constitución y demás disposiciones constitucionales.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Diálogo continúa muerto (Pág.3A)

+Se prevé nueva misión de la OEA pero no hay claridad sobre sus integrantes ni contenido de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 7 -

misión

+Liberales aceptan facilitación. Analista pide mayor beligerancia de la OEA. Ortega dobla y repica

+Ortega ahora no quiere más tomas de tierras (Pág.3A)

+Las respalda un día y llama a no más tomas al día siguiente

+Entrevista - Edén Pastora: “comandante Cero” (Pág.4A)

“Que el Ejército tome el poder”

+En entrevista con El Tiempo, el ex sandinista y ex 'contra' dice que las Fuerzas Armadas deben intervenir para poner en su lugar a los 'politiqueros' que tienen a su país al borde de un colapso político.

+Piden quitar inmunidad a Julio Vega (Pág.6A)

+Ministerio Público también quiere desafuero de Martha Lugo

+Admiten acusación contra Director INAA (Pág.6A)

+La Juez Tercero Penal de Audiencias, Henryette Casco Batres, admitió ayer una acusación contra el director del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), Alfredo Guerrero Ruiz, a quien la Fiscalía le achaca los delitos de desobediencia, desacato contra la autoridad y usurpación de atribuciones.

El Nuevo Diario

+Bolaños condicionó regreso al diálogo (Pág.3A)

+ Suspender proceso por delitos electorales y acabar hostilidades, están entre las cosas que discutió con secretario OEA, según diputado PLC

+Ortega se retracta (Pág.3A)

+ “Nadie dijo a Bolaños que renunciara. Si él no quiere, está bien”, aseguró ayer

+Leyes del FMI a consulta (Pág.3A)

+La Comisión parlamentaria de Asuntos Económicos convocó ayer a varias instituciones financieras y gubernamentales, para que el jueves presenten sus consideraciones sobre las cuatro iniciativas de las leyes estructurales, que envió el presidente Enrique Bolaños.

+Propuesta política ante alza petrolera (Pág.4A)

+ Estado gasta casi once millones de córdobas anuales para financiar los 200 galones de combustible que recibe cada legislador

+ Iniciativa pone a prueba disposición de bancada sandinista para enfrentar crisis

+Nuevos cambios en el Gabinete (Pág.4A)

+ León York pasa al Fogade, mientras ex alcalde de Jinotega asume Presidencia de Inifom

+Juicio a Guerrero, pero ninguna medida cautelar (Pág.7A)

+ Fiscalía y acusador apelarán decisión de la jueza

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 8 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Ex Comisionado Francisco Bautista

Tema: Seguridad y violencia ciudadana

En relación al Decreto Presidencial, Bautista comentó que eso confirma que existe una crisis institucional en el país y la Policía Nacional se encuentra en medio de dos disposiciones que cada instancia argumenta legítimas, lo cual considera peligroso para la institucionalidad del país y para la Policía. Agregó que a la Policía no le corresponde tomar decisiones políticas, sino cumplir órdenes claras. Instó a todas las políticas que busquen la solución del problema, que no está en la “cancha” de la Policía.

Insistió en que la decisión administrativa tomada por el Presidente Bolaños de retirarlo de su cargo en la Policía “es ilegal, injusta, irregular y arbitraria y en uso pleno de mis derechos, recurro ante la Procuraduría de Derechos Humanos, que ha admitido y ha emitido una resolución favorable a mí y recurro al Tribunal de Apelaciones que ha admitido mi recurso y he recurrido a la Corte Suprema a la Sala Constitucional que ha admitido y ha admitido para analizar el caso en el fondo, porque yo como ciudadano me siento afectado por esa decisión administrativa del señor Presidente”.

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Noel Ramírez (Secretario General del PLC)

Tema: Política nacional

Noel Ramírez reiteró que espera que el Presidente Bolaños se reintegre al diálogo con el Cardenal Obando como garante y como facilitadores a la OEA y el PNUD.

Ramírez anunció que mañana (martes) se reunirá al mediodía con el Cardenal Obando en la UNICA lo acompañan el Presidente del PLC, Jorge Castillo Quant y la diputada María Dolores Alemán, para tratar el tema de la reanudación del diálogo nacional. También dijo que el diez de julio realizarán una actividad partidaria en Managua, y el 11 de Julio se realizará la Gran Convención Liberal en la que básicamente se ratifican los nombramientos de convencionales y algunas autoridades del partido y se hará algunas modificaciones a los estatutos del partido.

Con relación al decreto presidencial que mandata a la Policía Nacional a cumplir con el fallo de la CCJ, Ramírez dijo que el Presidente Bolaños una vez más está faltando a la ley y no tiene ningún asidero legal para ordenarle a los otros poderes del Estado, a la Policía Nacional o al Ejército que vayan en contra de la Constitución, porque eso constituye un delito.

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 9 -

Invitado: Lic. Avil Ramírez

Tema: Destrucción de misiles SAM-7

Avil Ramírez comentó que la destrucción de los SAM-7 es lo mejor para el país y debido a eso existe un dictamen favorable en la Comisión de Gobernación de la Asamblea Nacional. Aclaró que la legislación norteamericana no permite el trueque de armas, por lo tanto Estados Unidos no puede dar a nada a cambio de la destrucción de los misiles, pero si puede brindar apoyo al Ejército para el combate al narcotráfico.

Considera que una salida a la crisis institucional que vive el país, sería la realización de un referéndum sobre las reformas constitucionales con la presencia de la OEA, PNUD y la Comunidad Europea, para no permitir que se viole la voluntad del pueblo por un CSE corrupto.

NOTICIAS DE TV

+El diputado liberal Wilfredo Navarro aseguro que el CEN del PLC rechaza la propuesta de adelantar las elecciones presidenciales y que toda propuesta debe de plantearse en el diálogo nacional.

(Noticiero Independiente, Canal 8)

+Aldo Díaz opinó que los acuerdos políticos están por encima de cualquier orden jurídico y al final cambiar el "corpus" jurídico del país. Asimismo, dijo que se tiene que dar un diálogo que termine con un gran acuerdo nacional, el problema es que aún los actores no han encontrado la forma correcta de sentarse a la mesa del diálogo. **(Noticiero CDNN)**

+El Presidente Bolaños juramentó a Violeta Granera como Presidenta Ejecutiva del CONPES, Jairo Fajardo López, ex alcalde de Jinotega como Presidente Ejecutivo de INIFOM y Vilma Rosa York como Presidenta Ejecutiva de FOGADE. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Contralor Guillermo Argüello Poessy comunicó que la CGR preguntará al Presidente Bolaños de dónde obtuvo el dinero para pagar la planilla de TELCOR. Argüello Comentó que seguramente el Mandatario continuará con su posición de despreciar a la CGR y no contestará, lo que dará más evidencias para que la Asamblea Nacional decida destituirlo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Fiscal Especial Armando Juárez se entrevistó en Plaza del Sol con el Comisionado Edwin Cordero, sobre los acontecimientos en TELCOR. Según Juárez, Cordero le dejó bien claro que la Policía Nacional, solo cumplió órdenes del Presidente Bolaños. Juárez calificó de inconstitucional el Decreto Presidencial que mandata a la Policía Nacional a cumplir con el fallo de la CCJ, porque las resoluciones de la CSJ son de ineludible cumplimiento. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua